

通知は 10 月に届きます

使用は 2016 年 1 月からです

# マイナンバーってなんですか

マイナンバーの正式名は「社会保障・税番号制度」です

最近、テレビのニュースなどで「マイナンバー」という言葉を聞いたことがありますか？

本当の名称は「**社会保障・税番号制度**」というのですが、覚えやすいように「マイナンバー」という名前になっているようです。マイナンバーは、日本に住所を持つ人（住民票のある人）全員、外国人も含めて、すべての人ひとりひとりに番号をつけて情報を管理する仕組みで、これから導入される予定です。

**今年の 10 月、皆さんの家に「マイナンバー」を通知する手紙が届くことになっています。そして、来年 2016 年 1 月から実際にマイナンバーが使われ始めます。**外国籍の方には、すでに在留カード番号がありますが、在留カード番号は、ビザ更新のたびに違う番号に切り替わります。でも、マイナンバーは一生変わらない番号です。

マイナンバーはどのような時に必要になるのでしょうか？ 政府の広報では、年金・医療・福祉などの社会保障、税金、そして災害対策の行政手続きの際、マイナンバーが必要になるということです。つまり、年金や雇用保険、医療保険、生活保護、児童手当などの手続き、税金の確定申告などの時に、マイナンバーを記入することになります。

どうしてこういう制度が始まるのでしょうか。年金や税金、保険などはこれまで、それぞれ独立した管理システムがありました。

マイナンバーは、それらの別々だった情報をつなぎ合わせる個人番号で、生活保護を不正に受給したり、収入を隠して税金逃れをしたりすることがないように、ひとつの番号で管理する、ということのようです。お役所に何か申請するとき、添付する書類が少なくなって便利になると言われていますが、実際に便利になるかどうかはよくわかりません。

まだ始まっていないこのシステムに対しては、すでに不安の声が上がっています。一人ひとつの番号で社会保障・税に関するすべての個人情報を管理するので、情報もれたりして、犯罪のターゲットになってしまうのではないかと、という不安です。

政府はこの不安に対して、「マイナンバーがあればすべての個人情報がわかってしまう、という事態にはならない。これまでと同じく、年金や生活保護、税金は別々の部署が管理して、マイナンバーは単にそれらをつなぎだけだから」と説明しています。しかし、先日も年金についての情報が大量に漏れた事件がありました。マイナンバーも、本当に情報が漏れないと断言できるのでしょうか。

また、マイナンバーは住民票をもとに作られ、その住所あてに通知されるので、現在住んでいる場所が住民票と違う人は、今年 10 月の通知の際に問題が起きる可能性があります。DV の被害を受けた妻が住民票を移さずに夫から逃げている場合に、暴力夫がいる元の家、逃げた妻のマイナンバーが届いてしまうということがあり得ます。心あたりがある人は、支援団体や役場で相談しましょう。

解説・行政書士 藤林美穂

### 上福岡七夕まつりに参加します

日時：8月8日(土)、9日(日)14:00~20:00  
 場所：ふじみ野市福岡中央公園  
 (七夕祭り本部近く)



FICEC がお店を出します。



スリランカ料理、フィリピン料理と並んで、「国際子どもクラブ」担当のスロットマシンゲームコーナーがあります。景品もあります。遊びに来てください。

### 多文化交流イベント 台湾のエッグタルトを楽しもう

日時：9月25日(金)10:00~12:00  
 場所：ピアザ☆ふじみ(ふじみ野駅東口すぐ)『食育推進室』  
 参加費：1000円  
 台湾のエッグタルトを作って、みんなで食べましょう。  
 台湾には日本にはない美味しいお菓子がいっぱいあります。中でも、日本人に人気があるのが、エッグタルト。楽しく、本場台湾人講師からエッグタルトの作り方を教わってみませんか。



申し込み：  
 ふじみの国際交流センター  
 Tel:049-256-4290

### Let's enjoy 遊びで巡る世界旅行 (ふじみ野市誕生10周年記念事業)

日時：8月30日(日)12:00~16:00  
 場所：ふじみ野市上福岡西公民館2F集会室  
 内容：外国の子どもの玩具をたくさん用意します。母国の玩具を紹介する外国人もたくさん来ますよ。遊びながら、世界旅行を楽しみませんか？



参加：参加費無料  
 どなたでも気軽に遊びに来てください。

### 富士見市国際交流フォーラム FICEC も参加します

日時：9月26日(土)11:30~15:30  
 場所：富士見市民文化会館キラリ☆ふじみマルチホール  
 内容：FICEC 担当

①遊びコーナー「日本語能力検定試験に挑戦してみよう」



②外国人の主張コーナー  
 ③外国のお菓子(エッグタルト)

今年も、楽しく、おいしく、有意義な体験をしてもらえるように、準備を進めています。

### ブーンとうるさい「蚊」にご注意を デング熱にかからないために



昨年70年ぶりに確認されたという「デング熱」の季節がやってきました。ウイルスを持った蚊に刺されることで感染するものですが、突然の発熱や頭痛・筋肉痛、皮膚の発疹などに見舞われます。この憎い「蚊」は、小さな水たまりで幼虫を育てます。植木鉢やお皿など、水のあるところではどこにでも卵をうみますので、水を捨てボウフラを育てないことです。またやぶや林、庭などでは、肌を出さないよう気をつけましょう。